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● En la madrugada
fallecieron seis
personas en la
colonia La Raquelito

● Un bombero
perdió la vida
en San Miguel
al mediodía

● Una secundaria
coacalquense
perdió su barda
perimetral

● Hay cuatro
instituciones
educativas
con suspensión

Registran 7 muertos en dos deslizamientos de tierra

Siguen deslaves en
Naucalpan; cierran
escuelas en Coacalco
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●Construirán el Centro 
Integral de Pequeñas 
Especies

●PRI, PAN y PVEM 
apuestan por la 
continuidad

● Secretario de la Defensa 
señaló que detuvieron a 
30 personas

● Estará ubicado en el 
Parque Sierra Morelos 
de Toluca

● Morena, PT, PRD y MC 
realizarán el cambio de 
liderazgos

● Reportan que entre los 
fallecidos hay dos 
militares 

AURA MORENO / P. 4

REDACCIÓN / P. 6

GERARDO GARCÍA / P. 8

ALEJANDRA REYES, MIRIAM VIDAL / P. 2

Cuatro partidos 
van por renovar 
su dirigencia local

Informa Sedena: 
van 32 muertos en 
conflicto sinaloense

Más de 4 millones 
de perros están en 
abandono o maltrato

 La gobernadora del Estado de México estuvo en Naucalpan 
donde hizo un llamado a la población afectada por las lluvias 
en la comunidad de San Luis Ayucan, Jilotzingo y en la colonia 
La Raquelito, Naucalpan, para que ocupen los albergues 
destinados para ellos y así evitar riesgos innecesarios; 

informó, además, que el gobierno estatal y el DIF municipal 
naucalpense cubrirán los gastos funerarios de las seis 
personas que perdieron la vida en el deslave ocurrido la 
madrugada del martes, ya que se trataba de personas de 
escasos recursos. Foto Especial

▼

De Interés          
    General
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EDUARDO BLANCO

D
ESPUÉS DE LA aprobación de 
la Reforma al Poder Judicial Fe-
deral, el pasado 11 de septiembre 
donde los puntos más relevantes 
sobresalen los siguientes: 1 Redu-

cir el número de ministro de once a nueve y de 
15 a 12 años el tiempo que durarán los minis-
tros en el cargo. 2. Reducir exclusivamente las 
sesiones a la Sala del pleno, desapareciendo la 
primera y segunda salas las cuales se dividen 
dependiendo la materia del caso a debatir. 3. 
Eliminar la pensión vitalicia para ministros 
en retiro 4. Ninguno de los ministros ganará 
más que el presidente o la presidenta de la 
República. 5. La elección de ministros será por 
voto popular, la ciudadanía acudirá a las ur-
nas; el próximo año se realizaría una elección 
extraordinaria para renovar los cargos de los 
ministros. 6. El Tribunal Electoral del Poder de 
Justicia de la Federación reduce a 5 los magis-
trados, cuyo periodo será de 6 años.

DE MANERA INMEDIATA más de 17 legis-
laturas de los 32 estados del país ratificaron 
la reforma, por lo que el Congreso de la 
Unión hizo la “Declaratoria de Constitucio-
nalidad” de la misma, y corresponde en ese 
momento a que todos los Congresos locales 
realicen la armonización a sus disposiciones 
comenzando por sus Constituciones y des-
pués las leyes secundarias.

VIENE OTRA DE las modificaciones que la 
pasada legislatura federal en donde Morena y sus 
aliados del PVEM y del PT al no alcanzar la ma-
yoría absoluta en ambas Cámaras no avanzó, me 
refiero a la que compete a la Guardia Nacional.

LA REFORMA IMPLICA modificar 12 artí-
culos de la Constitución, con los objetivos de 
poner a la Guardia Nacional bajo el mando 
y control total de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), que hoy está bajo el control 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fe-
deral, es decir,  se trasladen 118 mil elementos 
bajo su control con lo que implica que recursos 

presupuestarios, financieros y materiales de la 
Guardia Nacional se transfieran a la Sedena.

HAY CRÍTICAS DE organismos civiles —co-
mo “México unido contra la delincuencia”— 
que afirman que la propuesta significa la mili-
tarización total y permanente de la seguridad 
pública, al dotar a la Guardia Nacional de un 
carácter militar en su mando, composición, 
entrenamiento y régimen disciplinario.

ESTO NO IMPLICA la desaparición de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, que 
dirigirá, en la nueva administración de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el hoy 
Senador Omar García Harfuch, quien con la 
experiencia y buenos resultados,  ha trascen-
dido de la manera extraoficial que a su cargo 
estarán las Prisiones, la Inteligencia, Migra-
ción  y la Unidad de Inteligencia Financiera, 
con lo que la parte operativa correrá a cargo 
de mando de la Comandante Suprema de 
las Fuerzas Armadas que es la Presidenta de 
la República,  y con el hilado fino de García 
Harfuch,  que es la información;  el modelo 
será totalmente diferente y estoy seguro de 
que esa dupla hará que la seguridad vuelva a 
todos los hogares mexicanos que llevamos, 
cuando menos, 30 años con graves proble-
mas de inseguridad.

ANALISIS EN BLANCO Y NEGRO

Las reformas que vienen

Sin clases en Coacalco 
tras inundaciones
ALEJANDRA REYES

Tras las inundaciones que dejó 
el desbordamiento de las presas 
en la Sierra de Guadalupe, en el 
Valle de México, al menos cuatro 
escuelas de Coacalco, municipio 
mexiquense, suspendieron clases 
luego de los daños ocasionados 
por el agua y lodo.

Las escuelas afectadas se encuen-
tran en las colonias Villa de las Flo-
res y Villa de las Manzanas, en la 
parte baja del municipio, entre ella 
el jardín de niños Doroteo Arango, 
primaria Gran Bretaña, primaria 
Calmécac, en la que una de las bar-
das colapsara debido al peso y fuer-
za del agua;  así como la secundaria 
Junipero Serra, en la que una barda 
perimetral se  derrumbó.

Aunque no han sido revisados 
más espacios educativos de la zo-
na, los padres de familia ya realizan 
labores de limpieza y esperan el 
dictamen de Protección Civil luego 
de realizar una revisión por daños 
estructurales en los planteles men-
cionados y otros afectados.

Hasta el momento se desconoce 
el número total de estudiantes y 
profesores que no acuden a clases 
en los distintos niveles de educación 
básica, principalmente.

Se espera que en próximos días, 
autoridades educativas del gobier-
no mexiquense acudan a la revisión 
de daños .

▲ Las inundaciones en la zona 
del Valle de México han afectado 
a centros escolares. Foto especial

VISITA DELFINA GÓMEZ NAUCALPAN

Pide mandataria 
no construir en 
zonas de riesgo
Autoridades de Edomex supervisarán 
construcciones como medida para evitar accidentes 

ALEJANDRA REYES/AURA 
MORENO

La gobernadora del Estado de 
México, Delfina Gómez Álvarez 
visitó la zona de Naucalpan don-
de ocurrieron dos deslaves, uno 
en la noche del lunes y otro la ma-
drugada del martes, en los que 
perdieron la vida siete personas. 

Luego de la supervisión las la-
bores de los cuerpos rescatistas, la 
mandataria mexiquense expresó su 
preocupación al percatarse que son 
varias las viviendas en peligro de co-
lapso o de alguna eventualidad, por 
lo que exhortó a la población de la 
entidad a no construir en espacios 
no adecuados.

"Se fortalecerá la supervisión 
más, en el sentido de cuando se 
haga una construcción se cuente 
con todos los permisos para que no 
caigan en lugares donde no deben 
estar las construcciones".

Afirmó que la naturaleza ha he-
cho lo suyo a través de los estragos 
naturales, pero es el ser humano 

quienes también son responsables 
al edificar en lugares con pocas 
condiciones e indicó que, con di-
versas autoridades, su gobierno se 
supervisarán lo correspondientes 
a las construcciones  como medida 
precautoria ante diversos riesgos.

"Ya es hora de que se le dé la aten-
ción y que hagamos lo propio como 
autoridades", puntualizó.

Evalúan riesgos 
en más municipios

Tras la visita a Naucalpan, luego 
del deslave ocurrido la noche del 
lunes, Gómez Álvarez, afirmó que 
ya se evalúan más municipios en 
riesgo por lluvias o sismos, como: 
Ecatepec, Coacalco, Ciudad Neza, 
Valle de Chalco, Chalco, Ixtapalu-
ca y Nicolas Romero, para prevenir 
incidentes como los ocurridos en 
días pasados.

▼ Se evalúan más municipios 
en riesgo por lluvias o sismos. 
Foto especial
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Mas de 4 millones de 
perros abandonados

FORMA PARTE DE LA POLÍTICA PUBLICA DEL EDOMEX

Colocan la primera piedra del Centro Integral 
de pequeñas Especies “Parque Sierra Morelos”

AURA MORENO

En el Estado de México hay 8 mi-
llones 500 mil perros; sin embar-
go, poco más de la mitad de éstos 
son abandonados o maltratados, 
así lo expresó la gobernadora de 
la entidad, Delfina Gómez Álvarez.

La mandataria mexiquense in-
vitó a la población a concienciar 
respecto a las  responsabilidades 
del cuidado de una mascota, tiem-
po que el dueño designará, gastos 
de salud o económicos que serán 
aplicados a éstas; toda vez que en 
México casi 30 millones de perros 
y gatos viven en situación de calle 
e incrementa cada año con más de 
500 mil animales.

“Considerando estas cifras ima-
ginemos a esos seres sintientes ex-
puestos a sufrir hambre, sed, ac-
cidentes y enfermedades además 
que cuando circulan en las calles 
también generan problemas am-
bientales con la presencia de heces 
o cuando son atropellados y sus ca-
dáveres quedan expuestos en la vía 
pública”, declaró Gómez Álvarez.

Como parte de las políticas pú-
blicas del actual gobierno mexi-
quense, la gobernadora colocó la 
primera piedra del Centro Integral 
de pequeñas Especies “Parque Sie-
rra Morelos”, situado en los mu-
nicipios de Toluca y Zinacantepec 
ubicado en una superficie de 8 mil 
metros cuadrados de extensión,  
albergará tres edificaciones que 
serán divididos por áreas de aten-
ción,  clínica veterinaria, así como 
un parque donde habrá áreas de 
entrenamiento y  adiestramiento, 
resguardo, además de un centro de 
adopciones, búsqueda y rescate.

El gobierno mexiquense dio a 
conocer que trabajarán en con-
junto con especialistas de la Uni-

versidad del Estado de México, 
así como de la Comisión Estatal 
de Parques Naturales y de la Fauna 
para construir espacios óptimos 
para animales de compañía.

Finalmente, la titular del eje-
cutivo mexiquense hizo hincapié 
en que la población reflexione en 
torno a los derechos que un animal 
tiene, como una vida sin maltrato 
ni violencia. 

“En el Estado de México le es-

tamos dando voz a los seres que 
habían permanecido ignorados, 
viviendo en una situación de 
abandono y maltrato, hoy traba-
jamos para que los seres sintien-
tes vivas con respeto y amor”, 
puntualizó Delfina.

VECINOS DENUNCIAN 
ESCOMBROS EN NAUCALPAN
Vecinos de la calle Bugambilias, en la colonia Prados 
San Mateo, denunciaron al personal del Ayutamiento 
por dejar trabajos inconclusos con escombros que 
impiden el paso a la vialidad y pueden ocasionar algún 
daño a los transeúntes o vehículos de la zona.

▲ La edificación se ubica en 
Toluca y Zinacantepec. 
Foto especial
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REDACCIÓN

El Gobierno de Huixquilucan y 
el Poder Judicial del Estado de 
México firmaron un convenio de 
coordinación para la erradicación 
de la violencia familiar, el cual inclu-
ye la capacitación previa de servido-
res públicos en el uso del Juzgado 
Naranja, con el fin de garantizar 
que las medidas de protección se 
dicten en menos de tres horas y, de 
esta manera, proteger a los secto-
res más vulnerables, como niños, 
adolescentes y mujeres.

Al encabezar este acto, junto con 
el magistrado presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia del Estado 
de México, Ricardo Sodi Cuéllar, la 
presidenta municipal, Romina Con-
treras Carrasco, reconoció que la 
implementación de un juzgado en 
línea especializado en atender, pre-
venir y erradicar la violencia familiar, 
es un avance significativo para la 
protección de quienes más lo necesi-
tan, además de que facilita el acceso 
a una justicia de forma pronta y com-
pleta, por lo que reconoció el esfuerzo 
del Poder Judicial para sumar a los 
municipios en este esfuerzo.

“Este juzgado en línea, impulsa-
do por el Poder Judicial del Estado 
de México, representa una respues-
ta oportuna e innovadora ante uno 
de los problemas más graves de la 
sociedad; por ello, nos llena de or-
gullo que Huixquilucan se una con 
firmeza a esta causa. Una iniciativa 

que permitirá a nuestras familias 
acceder a la justicia de manera 
rápida y efectiva, las 24 horas del 
día los 365 días del año”,expresó la 
presidenta municipal.

Romina Contreras aseguró que, 
mediante la firma de este conve-
nio, el Poder Judicial cuenta con el 
respaldo de la Dirección General 
de Seguridad Pública, el Sistema 
Municipal DIF y la Dirección de 
la Mujer para continuar comba-
tiendo y/o previniendo la violencia 
familiar, con lo que reafirmó el 
compromiso de su administración 
para garantizar el pleno goce de los 
derechos humanos de la niñez, la 
adolescencia y de las mujeres.

Agregó que la prioridad del go-
bierno municipal que encabeza es 
fortalecer el tejido social, por lo 
que continuará implementando 
las acciones, así como las políticas 
públicas y sociales necesarias, en 
beneficio de las niñas, niños y ado-
lescentes del territorio, con el fin 
de que vivan en un entorno seguro, 
tranquilo y en paz, además de un 
lugar en donde se promueva su sa-
no desarrollo.
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HUGO ROBERTO ROJAS SILVA

R
ECIENTEMENTE, FUIMOS 
INVITADOS a un conversa-
torio acerca de la Moderni-
zación del Riego en México, 
antes que nada, externo 

mi agradecimiento a los organizadores 
(CONAGUA Y BM) por la realización de 
este evento y, sobre todo, por la heteroge-
neidad de los participantes.

EL TEMA NO es menor, en cualquier fo-
ro que se toque la gestión del agua, el uso 
agrícola no puede quedar de lado, por un 
dato relevante, su porcentaje de utiliza-
ción de agua superior al 75%, porcentaje 
que no es lejano respecto a otros países, 
a nivel mundial el promedio es de 70%, 
por lo que, al menos, en éstos términos no 
debería causar mayor preocupación, para 

algunos ejemplos particulares, España 
consume el 68%, Brasil el 60%, Chile 83%, 
mientras que China el 64.4%. (Montesillo-
Cedillo, 2023)

SIN EMBARGO, SON varias aristas que 
se deben contemplar para dimensionar 
el tema, en primer lugar, es cierto que de 
este uso depende la producción de ali-
mentos, y el resto de la cadena productiva 
de nuestro país; en ese punto estamos de 
acuerdo, donde comienza a haber matices 
es en saber si con esa utilización somos 
capaces de garantizar nuestra soberanía 
alimentaria y si en un segundo plano es 
posible garantizar las cosechas para ex-
portación, es así como garantizamos la 
cadena de suministro de productos agrí-
colas que son utilizados para su posterior 
procesamiento en otras mercancías.

HAY QUE CONSIDERAR que,  bajo los 

indicadores actuales en la forma en cómo 
los utilizamos, está en riesgo el garantizar 
en el futuro una producción agropecuaria 
en constante crecimiento, es obvio que si 
aspiramos a ello es necesario solucionar 
la utilización eficiente del agua en los 
cultivos, no contamos con datos precisos a 
nivel nacional del grado de productividad 
de cada tonelada producida por metro 
cúbico de agua utilizada, a nivel global se 
estima que ésta aumentó casi 100% desde 
la segunda mitad del siglo pasado, algunos 
estudios como el de Montesillo-Cedillo 
(2023), concluyen que al menos, en la 
aportación del agua en el valor de la pro-
ducción ha tenido un incremento desde 
los años 80 pasando de $0.39 a $1.74 m3 
al 2017, sin embargo estos datos son solo 
de la producción por riego, que por cierto 
en nuestro país representa sólo 29% de las 
hectáreas disponibles para siembra.

ALGUNOS PROBLEMAS SE presentan 
fuera de los cultivos que se distribuyen 
año con año de acuerdo a la disponibili-
dad, y que son factibles de cuantificar, pe-
ro existen otros cultivos que por la falta de 
medición es casi imposible cuantificar su 

productividad respecto al agua, la mayor 
infraestructura para riego tecnificado se 
encuentra en las zonas con menor dispo-
nibilidad de agua, punto y aparte merece 
el análisis de los cultivos de ésta zona, 
la falta de planeación económica que 
hemos tenido en las últimas décadas no 
permite tener una estrategia para pasar 
de aquellos cultivos con poco rendimiento 
económico a aquellos que nos convengan 
más. Tenemos que asegurar que los es-
fuerzos en disminuir la pérdida de agua 
en el sector agrícola no concluya en un 
aumento constante y permanente del 
volumen absoluto de agua, en un entorno 
de disminución de disponibilidad año con 
año, la estrategía debe incluír políticas 
económicas que en una estrecha colabo-
ración con este sector productivo pueda 
disponer del agua necesaria de acuerdo 
a nuestra visión de país, son considerar 
cotos de poder individuales, recordemos 
además, que existe un mercado negro de 
concesiones que aprovecha los beneficios, 
formales o informales, del uso agrícola, 
que insteumentos económicos se deben 
crear para la utilización eficiente del agua, 
y no por cuotas sin control.

LA FUENTE

Esbozos de la productividad del agua en el sector agrícola

Firma Huixquilucan 
convenio con PJEdomex

▼ La presidenta municipal de 
Huixquilucan, Romina Contreras, 
y el titular del Poder Judicial del 
Estado de México, Ricardo Sodi, 
firmaron un convenio de 
colaboración para garantizar los 
derechos humanos de los sectores 
más vulnerables. Foto especial

32 muertos en conflicto 
sinaloense: Sedena
REDACCIÓN

El secretario de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio San-
doval, informó que tras los en-
frentamientos en Sinaloa entre 
las facciones de los Mayos y Los 
Chapitos del cártel de Sinaloa 
han dejado un total de 32 muer-
tos hasta el momento, entre ellos 
dos militares, y 30 detenidos.

Sandoval adelantó que llega-
rán más refuerzos al estado pa-
ra garantizar la seguridad de los 
habitantes.

El secretario de Defensa dijo 
que, para enfrentar este fenó-
meno, se reforzó la seguridad 
en Culiacán y el sur de Sinaloa 
con más elementos castrenses 
y se desplegarán aeronaves ar-
tilladas y otras equipadas con 

cámaras para hacer labores de 
inteligencia.

Cuentan con la ayuda de cinco 
aviones T6 de la Fuerza Aérea 
Mexicana (FAM), cuatro helicóp-
teros artillados y 2,200 efectivos.

Señaló, que desde el 9 de sep-
tiembre se han perpetrado 13 
agresiones contra las fuerzas 
armadas.

“Del resultado de estas agre-
siones, desafortunadamente 
tenemos dos elementos mili-
tares fallecidos, un oficial y un 
sargento, también hay heridos, 
son nueve militares, un civil, 30 
detenidos de las organizaciones 
delictivas y se han registrado 
también 30 civiles muertos, de 
estos 22 en la ciudad de Culiacán, 
que es donde tenemos mayor nú-
mero de efectivos”, explicó.

Como parte de las acciones 

de seguridad se han asegurado 
119 armas de fuego, 115 largas y 
14 cortas; dos granadas, un lan-
zacohetes, chalecos balísticos, 
cargadores, cartuchos, equipos 
de comunicación, 14 vehículos 
blindados, una patrulla clonada 
y 59 unidades de transporte de 
diferentes características.

Por su parte, la fiscal General 
del Estado de Sinaloa, Claudia 
Zulema Sánchez Kondo,  decla-
ró que desde el 9 de septiembre 
se han registrado 37 personas 
privadas de la libertad y se han 
presentado 47 denuncias por 
robo de vehículo, según el corte 
realizado hasta el día 15 del pre-
sente mes. Estos hechos, de igual 
manera, están relacionados a la 
confrontación interna del Cártel 
de Sinaloa, también conocido co-
mo Cártel del Pacífico.

▲ Más de 30 muertos han dejado enfrentamientos entre Fuerzas Armadas y Cárteles de Los Mayos 
y Los Chapitos. Foto especial
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GERARDO GARCÍA

Luego de las recientes eleccio-
nes, en el Estado de México cua-
tro partidos políticos renovarán 
su dirigencia, con la finalidad de 
fortalecerse al interior, así como 
prepararse para las intermedias 
del 2027; mientras que tres más 
continuarán sin cambios.

Derivado de las contiendas a 
alcaldes y legisladores, Movi-
miento de Regeneración Nacio-
nal (Morena)  y el Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI) se 
ratificaron como primera fuerza 
política y segunda, el primero 
con la obtención de más de tres 
millones de votos, y el segundo 
con más de millón 200 mil, res-
pectivamente.

Le sigue el Partido Acción 
Nacional (PAN)  con cerca de 
900 mil sufragios; Movimiento 
Ciudadano (MC), con 800 mil su-
fragios; Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM),  con cerca de  
600 mil; Partido del Trabajo (PT) 
con más de 500 mil; y Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRS)  con más de 200 mil.

Para el caso de Morena, se 
perfila la renovación de su diri-
gencia luego de que su presiden-
ta y secretario General, Martha 
Guerrero Sánchez y Nazario 
Gutiérrez Martínez, respecti-
vamente, fueron elegidos para 
gobernar los municipios de La 
Paz y Texcoco, administracio-
nes que iniciarán el 1 de enero 
de 2025.

Mientras que en el PRI se op-
tará por la continuidad, pues 
Ana Lilia Herrera Anzaldo y 
Alejandro Castro Hernández se 

perfilan para estar al frente del 
tricolor por un periodo de cua-
tro años, luego de que asumieron 
estos cargos partidarios por una 
designación de su partido nacio-
nal. Ambos relevaron de su cargo 
a Eric Sevilla Montes de Oca y 
Monserrath Sobreyra Santos.

En el PAN, la dirigencia es-
tatal ratificó al diputado local 
Anuar Azar Figueroa como su 
presidente y a  Leticia Padilla 
como secretaria general.  Con 
esta determinación el panismo 
ratificó que puso en pausa la 
alianza con el PRI y se fortale-
cerá para ir solo  a la elección 
del 2027.

En MC, la exdiputada local y 
excandidata a la presidencia de 
Nezahualcóyotl, Juana Bonilla 
Jaimes,  fue designada como su 
presidenta estatal tras impo-
nérsele a Juan Samperio Mon-
taño, con el que se apuntalará 
al diputado local y coordinador 
parlamentario, Juan Zepeda 
Hernández, para el 2029.

En el PVEM su actual coor-
dinador parlamentario, José 
Alberto Couttolenc Buentello, 
previamente fue reelecto y por 
delante le quedan al menos cua-
tro años más en el cargo parti-
dista, pese a que se especuló 
que con la llegada a sus filas del 
exgobernador, Eruviel Ávila Vi-
llegas, sería reemplazado.

Para los casos de PT y PRD, 
están en el proceso de la renova-
ción de las dirigencias acompa-
ñado con la reestructuración de 
sus institutos, que ha derivado en 
una lucha interna por su control.

Desde hace una semana Regi-
naldo Sandoval Flores, diputa-
do federal,  fue nombrado como 

líder petista, en sustitución de 
Óscar González Yáñez, con la 
finalidad de tener un relanza-
miento, que incluye una actuali-
zación en el número de afiliados.

Por su parte, en los próximos 
días, el PRD realizará su regis-
tro como partido local tras per-
derlo a nivel nacional. En esa 
etapa designó a Amin Moreno 

Lojero como nuevo presidente, 
en sustitución de Agustín Barre-
ra Soriano, quien anunció una 
lucha jurídica.

Vitral
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PRI, PAN Y PVEM MANTENDRÁN SUS LIDERAZGOS

Morena, MC, PT y PRD 
optan por renovarse

GERARDO GARCÍA 

Legisladores federales y loca-
les del PT anunciaron el arranque 
de foros en los 45 distritos de la 
entidad, para integrar las leyes 
secundarias de la reforma al Po-
der Judicial federal en donde ade-
más propusieron revisar el tema 
de la Fiscalía General de Justicia 
estatal y los Ministerios Públicos 

y entrarle al análisis de la Defen-
soría Pública.

Estos foros comenzarán por 
la capital mexiquense y después 
avanzarán a las otras regiones 
de la entidad, en donde prime-
ro escucharán al Poder Judicial, 
posteriormente a las barras de 
abogados y después a la población 
para que todos pueda aportar a 
las leyes secundarias.

Sobre el tema de la Fiscalía 
General de Justicia estatal, el le-
gislador federal Fernando Vilchis 
Contreras mencionó que este fue 
una de las principales exigencias 
de la gente en los 40 foros para 
la reforma al Poder Judicial, el de 
revisar este organismo autónomo 
así como la actuación de los Mi-
nisterios Públicos, que concen-
tran corrupción.

Inicia PT trabajos para leyes de Reforma Judicial 

Se preparan para elección en 2027 

COLUMNA

ANALISIS EN BLANCO Y NEGRO 
 Eduardo Blanco                                              P. 2
  
LA FUENTE 
Hugo Roberto                                                   P. 6

▲ Los partidos políticos de 
la entidad ya trabajan con sus 
dirigencias para perfilarse en 
elecciones de 2027. Foto especial

Además mencionó que será el 
tiempo de evaluar al titular de la 
institución, y para ello deberá ser 
citado a las comparecencias para 
que rinda cuentas a los legislado-
res mexiquenses sobre los resulta-
dos que ha obtenido tras el voto de 
confianza que le otorgaron al ser 
electo para el cargo.

“Yo consideré que tendríamos 
que evaluarlo, consideré que su úl-
tima votación para su designación 
fue por voto unánime pero noso-
tros tendríamos que hacer una 
evaluación correcta, social para 
ver si ese voto, corresponde en los 
resultados a ese voto de confianza 
de los legisladores. Eso tendrá que 
ser algo que nuestros legisladores 
y nosotros, de manera social con-
sultando a la gente, tendríamos 
que tener una evaluación, qué tan 
buena, qué tan mala ha tenido su 
desempeño”.

Y es que el legislador Reginaldo 
Sandoval Flores enfatizó que la 
“puerta giratoria” para que no llegue 

la justicia a las víctimas, comienza en 
las fiscalías y concluye con los jueces 
que permiten la salida.

En el análisis también asegu-
raron los petistas que le entrarán 
al tema de la Defensoría Pública, 
pues recordaron que este sistema 
sirve para las familias que buscan 
una buena defensa pero carecen de 
recursos para pagar un abogado. 

En ese sentido explicaron que a 
su modo de ver, en las Defensorías 
existe una laxitud o indiferencia 
hacia las personas que buscan 
estos servicios, pero aseguraron 
que le entrarán al tema de la mano 
de la gente que sabe y que tiene 
experiencia en el tema.

Finalmente el legislador local 
Isaac Hernández mencionó que 
propondrán que les descuenten 
el 20 por ciento de su salario para 
que estos recursos se destinen a 
fortalecer las Defensorías o para 
el Fondo de Desastres Naturales 
y que el dinero sirva para atender 
a la población.

Fernando Vilchis anunció los 
foros para la reforma. 
Foto Especial


